
 
 

COMPTE RENDU 
CONSEIL D’ECOLE ELEMENTAIRE 

ROMAIN ROLLAND 
12 MARS 2024 

 
 

ÉTAIENT PRESENTS 
Représentants de l’équipe enseignante et de direction de l’école Romain Rolland 
Directrice : Mme Assouline 
Enseignants : Mme Olivier, Mr Debieu, Mme Castelle, Mme Fellah, Mme Caumartin (UUEA), Mme 
Campanella, Mr Jouan, Mme Ciurko, Mme Mersel, Mme Brahimi, Mr Geraldo,  
 
Représentant de la Ville des Lilas 
Richard Le Pontois (Conseil municipal délégué au Sport, et aux jeux olympiques et paralympiques) 
 
Représentants des parents d’élève 
API : Laëtitia Abdelli, Nassime Afzali, Linda Betraoui Emilie Magidou, Sonia Suquet 
FCPE : Lauriane Rousse, Pierre Morice et Roxane Montarry 
 
Représentants du Conseil Départemental de l’Education Nationale : absent 
 
ORDRE DU JOUR 
 

1. Effectifs à date et projection rentrée scolaire 2024/25 
 
Effectifs prévus à la rentrée 2024-2025 
Les effectifs sont actuellement à 283 enfants (+ les 9 enfants de l’UUEA ne sont pas comptés dans les 
effectifs), répartis comme suit :  

- 57 CP (dont 9 suite à la nouvelle carte scolaire) 
- 59 CE1 
- 52 CE2 
- 57 CM1 
- 58 CM2 

 Selon les prévisionnels de l’Education nationale, l’école R.Rolland Elémentaire perdrait des 
effectifs (c’est-à-dire passerait en dessous des 275 éléves seuil pour lequel on passerait de 12 classes à 
11 classes, en effet l’effectif de référence pour l’éducation Nationale correspond à une moyenne de 25 
enfants par classe) 
 
La communauté pédagogique et Mme Assouline envisagent de répartir sur 11 classes : 

 2 classes de CM2 avec 29 élèves par classe 
 2 classes de CM1 avec une classe à 28 élèves et une autre à 29 élèves 
 2 classes de CE2 avec 26 élèves par classe 
 2 classe de CE1 avec 24 élèves 
 1 classe de CP/CE1 avec 22 élèves (11 CP et 11 CE1) 
 2 classes de CP avec 23 élèves 

 
Comme chaque année, l’enquête déménagement réalisée auprès des parents permettra d’affiner ces 
chiffres. Elle est prévue avant les vacances d’avril.  
Les parents d’éléves soulèvent le point de l’importance de ce retour « enquête déménagement » pour 
pouvoir affiner nos actions afin d’éviter la fermeture de classe sur R.Rolland élémenraire. 
 
 



Nos moyens de levier sont :  
 La communication de la Mairie auprès des familles concernées par la carte scolaire. Selon les 

dernières informations un total de 9 enfants rentrant au CP seront affectés à R.Rolland, mais il 
faudrait toucher également les 6 autres enfants du même secteur. 

 Rencontrer les familles concernées par le changement de carte scolaire afin de les inciter à 
mettre leur enfants (les plus jeunes) sur R.Rolland. 

 Accompagner les familles dans leurs démarches de dérogations auprès de la Mairie.  
 
Les effectifs par classe rendront difficile l’inclusion des élèves de l’UEEA. 
Les salles de classe ne sont pas configurées pour accueillir 29 élèves (problème d’insonorisation) et ne 
permettra pas de disposer de tables isolées qui sont parfois nécessaires pour faire travailler des élèves. 
 
Carte scolaire 
La nouvelle carte scolaire voté et applicable pour la rentrée 2024-2025 permettrait d’accueillir 9 
nouveaux élèves en CP. 
 
2. Sécurité / travaux 
Exercices alerte incendie 
Le 2e exercice aura est prévu pour le 21 mars (les enfants ne doivent pas être informés afin que les 
conditions de l’exercice soient optimales).  
Un 3e exercice aura lieu en juin. 
  
Travaux 
Il reste à faire : 

 Remplacement des fenêtres en bois dans les coursives côté jardin et au 1er étage côté cour 
 Isolation sonore des classes (surtout pour les classes à 29 élèves l’année prochaine) 
 Installation de stores vénitiens dans les salles de classe avec TNI 
 Remise en peinture de l’escalier 
 Point d’eau dans le petit jardin (un parent a proposé d’installer un récupérateur d’eau, qui 

serait acheté par la coopérative), en attente de réponse de la mairie. 
 
Le gymnase Mahsa Amini est toujours en travaux et sera de nouveau accessible pour la rentrée 
scolaire de septembre 2024.  
 
 
3. Vie de l’école 
Voici les projets pédagogiques qui seront menés d’ici la fin de l’année 

 Géothermie (CM2) 
 Philosophie sur le harcèlement (2CP, 1 CE2, 1 CM2 ; en prévision pour 2 autres classes), 

financement par la coopérative 
 Visite du commissaire dans le cadre de l’exposition « 9-13 moi, jeune citoyen » avec le 

conseil local de la sécurité et de la prévention de la radicalisation : il a expliqué les règles à 
respecter, le rôle de la police, la sécurité… (CM2) 

 Média avec l’association Entre les lignes (CM2) : réalisée par 2 mamans bénévoles de l’école 
R.Rolland (et membre de API )  4 séances sur les médias (étude de la Une de journaux, 
réalisation d’une Une, identifier les sources de l’information, reconnaitre une fake news…) 

 Projet IOTA (CM2 Mme Ciurko) : travail sur les réseaux sociaux, le codage, etc. avec des 
tablettes. Dans le cadre d’un projet universitaire de recherche. 

 Photo de classe prévue le 22 mars 
 Représentation de la pièce de théâtre « la princesse qui aimait l’hiver » le 26 mars pour toutes 

les classes.  
 Atelier KAPLA le 3 mai 
 Cycle piscine qui continu pour que l’ensemble des élèves soient passé avant la fin d’année. 

   



 
Fête de l’école  
Elle se tiendra le mardi 4 juin. Elle se fera avec le périscolaire. 
Il a été proposé aux enseignants qui le souhaitent de participer à la fête en tenant des stands en 
roulement avec les parents volontaires. 
 
Le service périscolaire des Lilas (toutes les écoles) organisera une fête dans le centre de loisirs JJ 
Salles. La date n’est pas connue. 
 
4. Questions diverses 
 
15 tablettes ont été livrées. Il serait très utile d’en avoir plus afin que chaque élève d’une classe entière 
puisse en avoir une. Toutes les classes peuvent les utiliser. Elles sont utilisées actuellement pour le 
projet IOTA. 
 


